
Von: Léon Krischer <mrloewe67@gmail.com> 
Datum: 5. August 2014 03:15:00 MESZ 
 
Betreff:  Première semaine au Pérou ! 

Bonjour ! 

Je vous écris de la mégalopole péruvienne, Lima, pour vous dire que je vais merveilleusement 
bien ! 

Après des débuts difficiles (avion supprimé a la dernière minute, rush à l'aéroport ...) j'ai 
quand même réussi à atteindre, certes avec du retard, le pays "des lamas". (que je n'ai pas 
encore aperçu d'ailleurs...) 

Tout le monde est génial ici : ma famille, les rotariens, les students exchange… Seule chose 
qui me reste à acquérir : un espagnol fluide et des expériences en béton ! Mais tout semble sur 
de bons rails, je ne me fais pas trop de soucis. 

Vous pourrez trouver toutes mes aventures sur mon blog, qui est à l'adresse qui suit : 
www.oneyearinperu.over-blog.com  

A bientôt pour un nouveau mail,  
Léon 

 



Un mois et demi au Pérou : 

 
Bonjour amis rotariens de France ! 
 
Ici un petit message à l'approche du deuxième mois passé ici ! 
 
Tout d'abord, je vous rassure, je vais vraiment très bien ici, ma famille et géniale, les gens en 
général sont géniaux ! Je suis arrivé ici il y a bientôt deux mois, et dès mon arrivée au Pérou, 
je me suis fait accueillir par une famille souriante, ouverte, et très très drôle. On rigole 
beaucoup ensemble, et on partage beaucoup aussi d'ailleurs... Mais laissez moi développer 
tout ça sous forme de paragraphes, ça sera beaucoup plus simple. 
 
Tout d'abord, ma famille d'accueil. Au départ, on était 7 dans un appartement, 
(papa+maman+grand-mère+soeur+frère+frère+cousine+moi), mais le plus jeune des frères et 
parti chez nos amis allemands. C'est d'ailleurs en grande partie grâce à lui que j'ai fait des 
progrès aussi rapides en espagnol. Il était mon "dictionnaire". En bref, je n'avais pas le droit 
de parler anglais, et si j'ai besoin de vocabulaire, la clé magique est "Cómo se dice" le mot "en 
espanol?". Je vous assure que c'est une méthode très radicale, mais vraiment très très efficace. 
Par moment, il me fallait vraiment beaucoup de temps pour des choses vraiment basiques (par 
exemple demander une feuille de papier m'a pris 5 minutes). Mais au fil du temps, et grâce à 
une franche application de toute la famille, et aussi un peu grâce à ma curiosité, j'ai fini par 
apprendre les "bases", qui me permettent désormais de parler dans le quotidien, de me 
présenter, de demander à manger, à boire, l'heure...enfin bref, tout ce dont on a besoin 
quotidiennement. 
 J'ai l'avantage exceptionnel d'avoir 4 repas par jour, grâce à ma mère qui cuisine pour moi 
des petits plats délicieux à s'en lécher les doigts. D'ailleurs, j'ai pris 2kg depuis mon arrivée, si 
ça se trouve je vais être une petite boulette de viande à mon retour. A ma place, je pense que 
vous feriez comme moi, car entre le Lomo Saltado, le ceviche et les picarones, il y a vraiment 
le choix au niveau alimentaire ici ! (Je me suis fixé la règle du "never say never", ce qui fait 
que dès qu'on me propose à manger, ben...je mange :) 
 
L'école. On va dire que c'est différent. Tout d'abord, le port de l'uniforme est obligatoire, et les 
jeunes hommes doivent être rasé, les jeunes demoiselles doivent avoir leurs cheveux attachés. 
Malgré toutes ces règles, j'apprécie vraiment y aller tous les matins, bien qu'il faille que je me 
lève assez tôt pour ensuite marcher une vingtaine de minutes, ce qui n'était pas dans mes 
habitudes à Wissembourg-les-flots-bleus. Mais on s'adapte vite à ce rythme de vie intense et 
compacte des péruviens. Le lever est à 6h, le coucher à 23h env., donc autant vous dire que 
les WE, sont vraiment les bienvenus vu que j'ai cours de 7h45 à 15h45 du lundi au vendredi. 
À ce propos : les activités rotariennes. On fait vraiment beaucoup de choses, très diverses et 
variées, qui nous permettent de voir un maximum du pays. J'ai par exemple eu le privilège de 
voir le changement de garde au Palace du Président à moins de 50m, de visiter le parlement...  
 
Le Pérou est vraiment un pays très riche en culture, très riche en savoir et en diversité, et 
pourtant, le pauvreté est présente de façon démesurée.  J'ai eu la grande chance de faire, avec 
ma classe, une demi-journée dans une Mission de sœurs dans le quartier le plus pauvre et le 
plus dangereux de Lima. Apparemment, pour mes amis, c'était normal, mais pour moi, les 
images et les odeurs que je voyais et sentait étaient plus qu'attristantes, Imaginez-vous deux 
secondes Rue Bannacker et Rue Principale à Wissembourg, avec l'odeur de votre poubelle, 
des déchets sur toute la longueur de la route, et des marchands ambulants, des taxis, bus et 
combis, et des gens avec une mine dépitée. Une vision horrible pour moi, mais j'ai été 



vraiment heureux de pouvoir faire quelque chose pour ces gens avec mes mains, et 
apparemment, l'aide était plus que bienvenue. J'ai donc lavé du linge, servi la soupe et lavé et 
rangé les couvert pour une cinquantaine de personnes, et quel bonheur de les voir, lors de 
notre départ nous faire un gentil coucou avec le sourire aux lèvres. 
 
Malgré les clichés, je ne vois pas de lamas courir les rues,  
J'espère que ce petit message vous aura fait plaisir, 
Amicalement, 
Léon  
 



Von: Léon Krischer [mailto:mrloewe67@gmail.com]  

Bonsoir ! 
Je m'excuse profondément du manque de communication avec mon RC d'Alsace ces derniers 
temps, qui n'est pas du tout justifié. 
Voici donc de mes nouvelles, qui seront approfondies très rapidement sur mon blog, qui est 
vide lui aussi depuis mon départ en voyage. 

Mon voyage, et quel VOYAGE ! 

Bon, par quoi commencer... Allons-y en ordre chronologique. 

Je suis donc parti le 13 octobre à l'aide d'un avion supersonique (ironie) pour Arequipa, la 
"cuidad blanca" (cité blanche). Qui l'est vraiment, avec ses habitations blanches, qui le sont 
par le biais des conquistadors espagnols important tout un style dans l'architecture, dont je 
reparlerai plus tard. Nous restons 2 jours à Arequipa, juste le temps de voir les monuments 
principaux, et les montagnes environnantes, dont le fameux Misti, qu'on peut voir dans toute 
la ville et qui peut servir comme point de repère pour le touriste. Après ce cours laps de temps 
à Arequipa, départ pour le canyon de Colca, et son hôtel 5 étoiles. Les paysages durant le 
voyage sont absoluments SUBLIMES. Arequipa est dans une région désertique, et durant tout 
le voyage une ambiance lunatique régnait dans le bus, comme si nous étions des astronautes. 
Passage par le point le plus haut du voyage, situé à 4910 m, et qui produit son effet sur 
certains de mes amis (maux de tête, vertiges, et j'en passe). Cependant, la vue bluffante sur les 
Andes et une montagne fameuse, le mismi (à ne pas confondre avec le misti) qui s'avère être 
là où naît l'Amazone. Passé ce col, descente vers le canyon de Colca, qui, peut atteindre 
jusqu'à 3600m de profondeur (du haut de la montagne la plus haute jusqu'au fond, au niveau 
de la rivière). Nuitée (très) sympathique dans un lieu thermal, calme, lieu de paix et 
d'harmonie bienvenus après avoir passé près de trois mois dans la capitale polluée et bruyante 
de Lima. Le jour d'après nous attends la visite du lieu où l'on peut apercevoir le condor à l'état 
naturel. Néanmoins, la vilaine bête ne sort qu'à des heures très précises et très tôt dans le 
matin, du coup, coucher tôt ce jour-là. Après cette nuitée merveilleuse, déception : le canyon 
est très beau, mais vu notre retard notable au point de RDV avec l'animal, nous n'avons pas pu 
admirer son majestueux vol à travers ce lieu désertique. Retour à l'hôtel situé à Chivay, pour 
repos, et utilisation (presque abusive) des aménagements de l'hôtel. La détente et une nuitée 
passée, une journée de voyage nous attend (oui, une journée entière) pour retourner à 
Arequipa pour récupérer les valises laissées sur place. (Les Exchange et moi-même n'avons 
pas compris cet aller-retour, vu que Chivay est plus proche de Puno que Arequipa...bref). 
Puno est vraiment magique, et le lac paraîtrai presque à une mer par moments. Voyage en 
bateau pour visiter différentes îles, où est encore en place le système très ancien de la période 
pre-Inca. Effectivement, lors de l'invasion Inca, des petits groupes de résistants se réfugièrent 
sur le lac sur des barques, qui s'avèrent être les ancêtres des fameuses îles flottantes des Uros). 
Mais il n'y a pas uniquement les îles flottantes des Uros à voir sur le lac, mais d'autres îles très 
belles, avec des traditions différentes. Nous passons donc par Taquille (la plus grande de 
toutes) pour ensuite naviguer vers Amantani, où nous passons la nuit dans des familles. Ceci 
est sans doute l'une des meilleures parties du voyage. Les membres de la famille parlant tous 
quechua (très très très belle langue), langue des Incas, et nous transmettant leurs idéologies, 
traditions et valeurs de la manière la plus directe qu'on ne pouvait espérer. Bon, les lits ne 
valent pas ceux de Colca, mais on ne va pas faire nos mauviettes, les repas sont délicieux et 
généreux, et les familles hyper-ouvertes. Tiens, parlons voir des repas. En dehors des îles et 
durant tout le voyage, nous dégustons des buffets all-you-can-eat avec des spécialités diverses 
du Pérou (mon favori restant le lomo saltado), sur les îles, la viande se remplace par du 
poisson, et le riz et autres céréales qui ne peuvent être produites sur les lieux même se font 



rares. Les repas sont donc principalement à base de pommes de terre (graaaande variété : 
noires, jaunes, oranges...), de maïs, et de quinoa (excellente céréale, je vous la recommande 
en soupe avec carottes et mais). Repassons au voyage : après ces deux jours sur le lac et 
principalement sur les bateaux, retour sur la terre ferme. Visite de Puno brève, pour continuer 
vers l'apogée du voyage : CUSCO et le MACHU PICCHU. A Cusco, nous visitons les 
alentours et différents lieux archéologiques très intéressants (Saqsaywaman, 
Chinchero,Q'enqo...) qui nous révèlent les histoires de tous les membres de peuple Inca 
fameux (Pachacutec, Tupac Amaru...). Mais aucun, non AUCUN de ces lieux ne remplacera 
la cité perdue des Incas, découverte officiellement en 1911 (sur le lieu même il y à des 
plaques commémoratives du centenaires du Rotary). Réellement un merveille de cette planète. 
Tellement merveilleuse qu'elle aura réussie à en faire pleurer une. Néanmoins, aucun mot ne 
pourra décrire ce que j'ai vu de mes propres yeux (je me pinçais tellement je ne croyais pas où 
j'étais, mais non, ce n'était pas un rêve). Le lieu est mystique, et fabuleux. Vous raconter tous 
les détails serait sans fin, mais je vais vous en révéler un : (hum, lequel choisir...) il y a une 
pierre, gigantesque, qui est posée en haut de la "colline" qui est au milieu du site. Cette pierre, 
si vous l'observez de face, sera la parfaite image des montagnes devant vous, cependant, si 
vous la regardez de côté, elle sera l'image du Wayna Picchu, autre montagne. C'est fascinant. 
Retour au bercail à l'aide de l'Inca Rail (seul moyen de transport pour se rendre sur place, qui 
s'avère être un train) et d'un avion. 
 
Voilà j'espère que l'histoire que je vous ai contée se soir était bien, qu'elle vous aura plu. 
Bonne fin de semaine, 
Léon ;) 
 



Von: Léon Krischer [mailto:mrloewe67@gmail.com]  

Bonsoir chers rotariens alsaciens ! 
 
Je voulais tout simplement vous donner de mes nouvelles, vous dire ce qui se trame dans ma 
vie ces derniers temps. 
Ma vie est bien remplie, je suis sans arret en mouvement, occupé dans un projet ou dans un 
autre. Et quand je parle de beaucoup de projets, ce n'est pas un euphémisme. Premierement, 
ma premiere préocupation ici en ce moment est trésorier d'un des évenement organisé par le 
groupe d'etudiants d'échange. En effet, nous allons organiser une GRANDE soirée avec une 
salle de 500 personnes qui devrait etre bondée avec des numéros présentés par nous meme. Je 
suis donc responsable d'un peu plus de 1000 euros, qui nous servirons a aider des enfants dans 
un des districts les plus pauvres de Lima a avoir aussi un beau noel avec des jouets, du 
panneton (car oui, ici le panneton est tres populaire a cette occasion) du chocolat, du riz et 
autres aliments de base. Apres ca, je suis aussi dans le comité d'organisation de notre diner de 
Noel. Tout le monde apportera son plat typique de son pays, pour un grand buffet d'environ 
100 personnes.  
J'ai aussi organisé une "formación" (levée du drapeau péruvien en notre honneur avec petit 
discour de chaque exchange) dans notre colegio, ce qui m'a valu les félicitations de l'équipe 
administrative de ce dernier vu que c'était la premiere fois que ce genre de choses se faisait 
dans l'établissement. Bon, qu'est ce que je fait encore... Ah oui, j'avais dans l'idée de faire un 
jour "repas international" dans mon école, et j'avais préparé tous les documents nécessaires, 
mais le projet n'a jamais abouti, je ne sais pas trop pourquoi d'ailleurs. Sans doute la lenteur 
caractéristique du Perou ou tout simplement que je me suis pris trop tard, vu que je m'y suis 
pris il y a un mois, et que maintenant il est trop tard vu que demain c'est les vacances. Les 
vacances, et quelles vacances. En tout trois mois consécutifs, jusqu'en mars. Vous pourriez 
vous demander ce que je vais bien pouvoir faire, et bien figurez vous que je vais etre tres 
occupé, encore une fois, enfin, du moins pour la fin. Jusqu'en mis janvier, je reste a Lima, et 
profite de ces magnifiques plages avec son eau merveilleusement polluée. Apres ces temps de 
bronzette, il y aura le RYLA, un évenement rassemblant un grand nombre de jeunes a un seul 
et meme endroit (une centaine environ). Apres ces trois jours, départ pour le nord du Pérou 
pour le deuxieme voyage avec des visites tres prometteuses d'endoits fameux. Trujillo par 
exemple, fondée par Pizarro, qui lui a d'ailleurs donné le nom de sa vie natale. Son site 
archéologique ancien, datant des moches (c'est marrant ce nom tout de meme), je crois (ou 
serai-ce les Huari?) , me fascine déja maintenant. Il y a été découvert l'une des plus vieilles 
tombes d'amérique du Sud, avec le Señor de Sitán, enterré avec ces concubines et ses gardes, 
a qui on a coupé les pieds pour qu'ils ne faillent pas a leurs fonction dans l'au-dela. A ce 
propos, le temple est construit avec pas moins de 100 millions de briques de terre crue, toutes 
faites main évidemment. C'est fascinant tout de meme. Aprés le passage de Trujillo, nous 
remonterons jusqu'a Quito, ou je croiserai peut-etre Fanny avec ses amis equatoriens. En 
remontant la cote, nous passeont par des magnifiques plages, avec toujours cette merveilleuse 
mer a notre coté. 
Bon, assez d'histoire et passons a la deuxime partie de mes vacances qui s'annonce excitante. 
En effet, quelques étudiants d'échanges ont la chance de pouvoir aller un mois en province, 
pour prendre une bouffée d'air frais avant de rentrer a Lima pour aller a l'université. Je vais 
donc, vu que j'ai eu le grand privilege d'etre choisi, partir a Pucallpa, dans la jungle, ou je 
viverais un mois entier dans une famille. Ce mois s'annonce piquant, vu que M. Malaga m'a 
expliqué que certaines familles réveillaient en plein millieu de la nuit leurs exchange pour les 
enmenner a la chasse, dans la jungle, au milieu du bordonnement constant des insectes et des 



bruits plus louches les un que les autres, dignes d'un film d'horreur. Je suis vraiment impatient 
de pouvoir partir, et découvrir tout ces endroits fantastiques et mystérieux... 
Bon, vous aurez évidemment en exclusivité exclusive toutes les informations, les histoires et 
autres anecdotes de ces vacances. 
 
J'aimerai, avant de finir mon mail, vous annoncer que j'ai eu le grans honneur d'etre applaudi 
par la totalité de mon club rotary, apres l'annonce de M. Malaga a ces derniers qu'il me 
considérait comme "l'un des meilleurs, si ce n'est LE meilleur" exchange de l'année. 
Beaucoup de fierté a grandie en moi, et celle-ci me permettra d'avancer plus facilement dans 
tout ce que j'entreprendrais. 
 
Merci beaucoup pour rendre tous ces moments uniques possibles, je penses a vous du Pérou, 
A bientot, 
Léon 
 
(P.S. Je m'excuse profondémment pour mes fotes ( :) ) d'orthographes et le manque 
d'accentuation du au fait que je n'ai malheuresement pas d'accent circonflexes ou graves sur 
mon clavier, merci pour votre compréhension) 
 



 
Bonsoir cher club adoré, bonsoir cher district 1680 ! 
 
C'est avec un grand enthousiasme et une longue fête de Noel derrière moi que je vous écris ce 
mail, qui certes, n'est plus à l'horaire française, mais faites-vous y, les vrais péruviens sont 
toujours en retard. (Malheureusement, et bien souvent contre mon bon vouloir). J'espère que 
vous me le pardonnerez... 
Je viens de passer sans doute l'un des Noel les plus beaux de ma vie, sans doute aussi l'un des 
plus différents et exotiques, et vous n'y êtes pas pour rien ! :-)  
Bon, je n'arrive toujours pas à me rendre compte que Noël vient de passer, vu que cette fête 
rime pour moi avec gros manteaux, gants et écharpes, et qu'ici, ben c'est plus shorts, maillots 
de bains et coups de soleil. Mais ce n'est pas de refus ! 
A mon grand plaisir, j'ai pu passer mon Noël avec ma première famille d'accueil (vu que je 
n'aurai que deux familles et que le changement se fera après ces (très longues vacances), avec 
laquelle j'ai (logiquement) le plus de liens. On était peut être que cinq à festoyer autour de 
notre dinde, méritée, vu que nous avons attendu, comme la coutume le veux, jusqu'à onze 
heures du soir pour attaquer la bête, mais le plaisir en était encore plus grand, vu que moins de 
monde rime a plus grandes portions. Avant ça, nous avons eu le droit, et ça m'a fortement 
étonné, à un spectacle de feux d'artifices, vu qu'ici Noël ressemble à nouvel an. (J'ai même 
entendu dire de certains de mes amis ES que leurs familles faisaient des décomptes, avec à la 
fin des grands cris de joie, "Le christ est NÉ!" ). Le tout était assaisonné avec de la musique 
de Noël péruvienne, française et allemande ! Une grande fête de la paix donc, ce qui a fait 
vraiment plaisir à tout le monde !  
 
J'espère que vous aussi, avez passé de jolies fêtes, dans tous les cas je vous souhaite à tous et 
à toutes qui rendent cet échange possible, 
UN JOYEUX NOEL !  
Je vous enverrai des photos de toute cette effervescence bientôt, il y a aussi des petites vidéos 
prises par mes soins! 
Et, par la suite, je vous enverrai aussi un petit résumé de toutes mes activités de ces derniers 
temps (car il y en a eu). 
 
Bonne fin de semaine, 
Léon 
 
 



Bonjour, 

Ce n’est pas sans une pensée aux événements troublants arrivés cette semaine en France que 
je vous écris, mais bien au contraire, avec une âme attristée, mais j’ y reviendrai plus tard. 
Tout d’abord, commençons par mes activités en grand nombre, joyeuses et festives de ces 
derniers temps. 

Bon, les derniers mois ont été bien remplis, et nous avons eu l’occasion, avec les autres 
étudiants d’échange, de nous investir dans des projets de petites et grandes envergures. J’étais, 
dans certains, ou mieux dit, la majorité, dans la commission d’organisation, et ai participé 
activement à leur réalisation. Voici ces activités, en ordre chronologique: 

• Activité sportive avec des enfants handicapés mentaux ou moteurs (nains, sourds). Une 
journée très agréable, ou nous avons eu la possibilité de rentrer, et de courir pour ma part, 
dans le stade national du Pérou. Il y a d’abord eu une conférence de presse, vu que le 
projet est à long terme, et vise à organiser un genre de “Coupe handisport”  du football. 
J’ai beaucoup apprécié cette activité, vu que ces personnes ont leur cœur sur la main, et 
rien qu’en leur donnant un de mes pins ou une carte de visite toute bête ils étaient prêts à 
me sauter dans les bras. Je pense, d’ailleurs, qu’ ils ne m’oublieront pas d’aussi tôt, vu 
qu’ ils me considèrent comme leur “grand”  (à prendre dans les deux sens du terme) ami.  

• Activité de Noël avec mon club: cette activité a sans doute été l’une des plus belles du 
mois: nous avons, avec mon club, aidé plus ou moins 1000 enfants pauvres dans un 
village en périphérie de Lima. Ces enfants ont eu droit, grâce à notre aide, d’avoir du 
paneton, car oui, ici un Noël sans paneton n’en est pas un, des jouets, et des petits sachets 
de friandises. Vu que désormais, et suite au retour à son pays (lié à des soucis familiaux) 
de mon amie Macy, je suis seul dans mon club, je suis devenu comme la mascotte, et le 
porte-drapeau du club. En gros, je suis en charge de porter avec moi la roue crantée du 
Rotary et me faire photographier par un membre du club. Quelle vie de star me diriez-
vous, mais non, car j’ai aussi aidé à distribuer tout ce que je pouvais à ces enfants. De 
plus, j’ai réalisé, après la demande de mon club, une vidéo, que vous pourrez trouver ici : 
https://www.youtube.com/watch?v=dav_nVd7iJM . Cette journée a beaucoup changé ma 
vision du monde et voir ces enfants nous remercier un grand sourire aux lèvres a été 
fantastique. 

• Activité de Noel des ES: ces activités, qui ont été gérées par un comité organisateur dont 
je faisais partie, a été divisé en deux parties : premièrement, une grande nuit des talents, 
un genre de gala si vous préférez, mais sans boissons et sans rien à manger. Un spectacle 
caritatif dirons-nous. La prévente des billets de cet événement, a été mon affaire, et m’a 
amené à gérer plus ou moins 2000€, dans le cadre d’acheter des panetons, du lait 
chocolaté et des jouets pour des enfants pauvres d’un quartier de Lima. Nous sommes 
donc, quelques jours avant la nuit des talents, allés distribuer ces cadeaux aux enfants et à 
leurs parents, qui, dès que je suis sorti du bus pour les saluer, ont répondu en hurlant 
“holaaa” , un moment magique de ma vie, je pense. Par après, nous avons fait des jeux, des 
concours avec ces enfants et leurs parents, pour que eux aussi aient un bon Noël. Mais 
notre action ne s’arrête pas là, vu que le jour même de la nuit des talents nous avons 
distribué à des enfants qui ont participé et nous ont aidé à la rendre belle, une bassine 
remplie de plus ou moins 3-4 kilos de nourriture de base (riz, lait en conserve, sucre...). Ce 
qu’ il y a de remarquable, c’est que notre action a été tellement appréciée qu’ il me reste 
des sous ! Environ 600€ (2500 s/.), que j’utiliserai pour acheter médecine et nourriture de 
base à des habitants d’un village en Amazonie très pauvre que nous visiterons pendant le 
voyage à Iquitos. 

• Repas international, organisé également par un comité dont je faisais partie. Nous avons, 
tout simplement, fait un graaaand repas-buffet, avec des saveurs de tout le monde, et ma 



ratatouille (oui je sais, ce n’est pas très alsacien, mais faire une choucroute sans la terrine 
de Betschdorf en terre cuite, ça me semblait dur) a été un succès total, montrant qu’en 
France, nous sommes et resteront pour toujours les rois de la gastronomie ! :) 

 
Bon, voici les activités passées, mais il y en a encore dans le futur ! Dans 4 jours débute le 
RYLA, un rassemblement de toute la jeunesse rotarienne, et j’ai proposé à M. Malaga, qui 
vient de me répondre à l’ instant par la positive, une minute de silence, suivie de la lecture de 
“Liberté”  en espagnol de Paul Eluard, pour conclure avec “ Imagine”  de J. Lennon chantée par 
l’ensemble des jeunes, en hommage aux morts de cette semaine. Un grand symbole de paix se 
prépare donc, et je vous enverrai les photos de toute cette manifestation après qu’elle soit 
passée, et avec les photos du voyage qui s’en suit du 20 janvier au 2 février. 

Voilà tout, je reste par la pensée avec mes compatriotes dans la douleur, et ferai tout mon 
possible pour qu’ici aussi, au Pérou, un vent se lève, le vent de la liberté. 

Cordialement, 
Léon 

 



 

 

 

Von: Léon Krischer [mailto:mrloewe67@gmail.com]  

Gesendet: Dienstag, 20. Januar 2015 02:09 

Bonsoir a tous, 
 
Je vous écris ce petit courriel rapide le jour avant mon départ pour le second voyage car j'ai 
une nouvelle a vous transmettre, dont je suis très fier. 
Mais d'abord, contextualisons. J'étais, hier, et les 3 jours d'avant, au RYLA, avec des 
conférences avec des personnalités importantes du Pérou (un ex-vice-président, des 
congressistes...) avec comme but de faire de nous de véritables "leaders" ! Déjà, j'ai eu 
l'occasion d'organiser l'hommage au journal Charlie Hebdo convenablement, avec des affiches 
dans toutes les langues représentées par mes amis exchange, et la lecture de "Liberté" de P. 
Éluard, comme prévu, mais avec la phrase "j'écris ton nom", qui se répète durant tout le 
poème, dans toutes les langues possibles. 
 
 

 
 



 
 
Le dernier jour, j'ai eu l'honneur d'être, après mon investissement dans toutes les activités a 
1000%, d'être nommé "Le leader le plus remarquable du RYLA 2015", avec remise d'un 
trophée, et une photo avec le gouverneur du district, son successeur déjà élu, et le président du 
RYLA, que vous pourrez voir dans les photos. 
 
 

 
 
 



 
 

 
 
Je m'excuse de la rapidité de ce mail, c'était comme un "flash info", si vous voulez, 
Je vous recontacterai plus tard, dans environ deux semaines, pour le rapport de 2eme trimestre 
et encore plus d'histoires ! 
 
A bientôt, 
Léon 
 



De : "Léon Krischer" <mrloewe67@gmail.com>  
date dim. 19/04/2015 17:32 (GMT +02:00) 
Objet : Des nouvelles du gringo péruvien 
  
Bonjour !  
Ca fait très longtemps que je n'ai plus eu l'occasion de vous écrire un quelconque mail, et j'en 
suis désolé.  
Bon alors, à quand remonte mon dernier mail... Il me semble qu'il remonte d'avant mon mois 
a Pucallpa, c'est a dire il y a plus d'un mois. Et ils s'en est passé des aventures durant ce temps 
! Commençons en ordre chronologique, pour que vous y voyez plus clair, et pour que mon 
petit (long) mail soit plus structuré: 
 

-MON MOIS A PUCALLPA (au milieu de la jungle) 
Ce mois était exceptionnel, j'ai appris à connaitre encore plus de la culture péruvienne, qui 
change selon la région dans laquelle on se situe. Les repas, la gastronomie, la façon de 
prononcer le castillano, les moyens de transport... Tout change a Pucallpa, et je dois vous 
avouer que les deux premiers jours dans la ville dans la "selva" ont été comme mes premiers 
jours au Pérou. J'étais habitué au rythme de castellano de Cusco (c'est à dire le plus lent du 
Pérou), par le biais de ma mère d'accueil originaire de là-bas, et je me suis retrouvé dans la 
zone dans laquelle on parle le plus vite, tellement vite que certaines personnes sont presque en 
train de chanter, leur voix danse au rythme des phrases. Cela ne veut pas dire que je ne sais 
pas assez mon espagnol, loin de là, tenez, imaginez-vous, vrais français, arriver au Québec, où 
la majorité des personnes prononce "vert" comme "vart", difficile, nan ? Sans compter tous les 
mots de dialecte qu'ils utilisent... Ben voilà ce qu'en était de ma situation, mais je m'y suis 
habitué, et mon espagnol en a d'autant plus profité. Pucallpa est quelque chose d'exceptionnel, 
sans pareils, et cette ville m'a beaucoup plu, rien qu'avec ses mototaxis qui remplacent les 
taxis "normaux" de Lima, ou tous les mineurs qui roulent, malgré des contrôles drastiques de 
la police, en mobylette, ou autres motorisés a deux roues (j'ai aperçu un vélo "tuné", sur lequel 
on avait apparemment vissé un moteur de tronçonneuse, vu le bruit). A mon retour de ce 
mois, le 5 mars, je change rapidement de famille, ma troisième en comptant la famille qui m'a 
accueilli a Pucallpa. 
 

-NOUVELLE FAMILLE, NOUVELLE VIE 
Ma nouvelle famille est géniale ! Je suis l'une des personnes les plus chanceuses à ce niveau-
là, et j'ai eu le privilège de tomber sur trois familles géniales, tandis que certains de mes amis 
se plaignent des fois sur leurs familles, mais rien de bien grave, et si jamais ça l'est, la 
machine Rotary les change de famille.  
Je suis dans une famille composée de deux frères, dont un qui est au Taiwan (il a d'ailleurs 
rencontré Hugo Nartz, de notre district), une sœur, la mère (les parents ont divorcé, il me 
semble), et de la bonne. Mon frère n'est presque jamais ici, seulement les week-end, car il vit 
dans un département assez loin de la maison pour avoir des facilités de transport vers son 
université, et ma mère travaille jusqu'a assez tard le soir, ce qui signifie que ma vie tourne 
autour de la bonne et de ma sœur, Valeria, que je vois quasiment tout le temps, bien qu'elle 
étudie a l'université. Ah d'ailleurs, parlent d'université, j'y suis ! Je n'étudie aucune filière en 
général, mais j'ai un mix de cours concocté par moi-même (on nous a laissé le choix), et qui 
se compose de trois cours qui me permettent d'approfondir mon espagnol convenablement 
(Lenguaje I, qui serait un cours de langue pour des vrais péruviens, avec de la grammaire un 
peu dure, des études de texte bien conséquentes...), de réviser ma culture générale et celle du 
Pérou (Historia de las civilizaciones, avec un professeur grand fan de littérature française), et 



de m'ouvrir l'appétit avec Introducción a la gastronomia, qui serait plus un cours de l'histoire 
de la gastronomie, et de l'origine de tous les plats que nous pouvons manger. Un cocktail 
super intéressant donc, et ma semaine se rempli convenablement avec ces trois cours. 
 

Venons-en à ce dont je voulais vous parler depuis un certain temps, qui est ce qui m'a pris 
quasiment tout mon temps libre, le... 
-PROJET D'AIDE SCOLAIRE D'IQUITOS 
Je ne sais pas si vous vous rappelez du projet que j'avais, avec quelques amis, mené en 
décembre, qui consistait en une "nuit des talents" qui nous a permis de récolter beaucoup 
(beaucoup) de sous, environ 5000 soles péruviens, ce qui reviendrait a plus ou moins 1500 
euros, je pense. Et bien après cette action qui a permis a 120 enfants d'avoir un vrai Noel, il 
nous restait des sous, environ la moitié, et j'ai eu le privilège de mener quasiment tout seul, un 
projet d'aide humanitaire a une communauté indigène de l’Amazonie. Nous avons acheté des 
fournitures scolaires en pagaille, de quoi ouvrir une école entière, et reçu des donations de 
plusieurs RC de Lima. Au total, avec tous les aliments que nous avons acheté ou reçu en 
donations, nous avions près de 200kg de donations. 140 enfants et 60 familles ont bénéficié 
d'aide grâce à ce projet. Tous les enfants, sans aucune exception, ont reçu un sac contenant, 
selon l’âge, trois cahiers différents, dont au moins un emballé dans ce plastique protecteur (je 
me souviens plus du nom français, vous m'en excuserez). Et dans chaque petit sac à dos était 
un t-shirt exactement a la taille de l'enfant. J'ai eu l'honneur et le privilège de coordonner toute 
cette action, qui a tellement plu à notre Henry Malaga (mon boss), que ce dernier souhaite que 
je fasse un rapport officiel, une vidéo, et des présentations multiples devant rotariens et futurs 
exchange. Et c'est ici que vous rentrez dans le jeu, car je sais écrire un rapport, mais je 
suppose qu'il y a peut-être une forme, formulation spéciale à suivre pour un rapport rotarien 
envoyé au siège central du Rotary. J'aimerai vraiment que ce projet soit mis en valeur, car il 
représente beaucoup, beaucoup pour moi, car j'ai réussi, avec l'aide de tous mes amis, a aider 
près de 300 personnes dans le besoin, et ce n'est pas rien. 
 
Mon retour se profile à l'horizon... :( 
A bientôt, 
Léon 
 



> Message du 13/05/15 17:52 
> De : "corine66" <corine66@aliceadsl.fr> 
> A : speich.elisabeth@orange.fr 
> Copie à : ". ISSUR OUTTUM-CHUND" <dr.issur@wanadoo.fr>, "Léon" 
<mrloewe67@gmail.com> 
> Objet : Rencontre Camila 
>  
>  
Bonjour  
De retour du Pérou où je viens de passer 15 jours extraordinaires, je tenais à vous avertir que 
j'avais fait plusieurs rencontres. Tout d'abord j'ai rencontré la péruvienne Camila qui sera 
parmi nous l'année prochaine, à Arequipa avec sa sœur et ses parents...Ils étaient enchantés de 
pouvoir me rencontrer et de pouvoir me poser de vive voix toutes les petites questions que 
chaque parent peut se poser....c'était une rencontre originale car il pouvait voir qu'un 
directement du club d'accueil de leur fille. C'est pourquoi j'aimerais bien avoir l'opportunité de 
l'accueillir chez moi, comme ils nous ont accueillis et invités dans leur si belle ville,  fin août 
comme dernière étudiante d'échange. .. 
D'autre part j'ai eu aussi l'occasion d'assister à une réunion du club Rotary d'accueil de Léon à 
Lima....et en tant que mère j'ai été fière de mon fils après toutes les belles paroles à son 
propos!! Il s'est investi complètement dans son rôle et a fait de nombreuses actions auprès des 
populations les plus défavorisées de ce pays certes splendide (et c'est un euphémisme !) mais 
terriblement accablé par la pauvreté !  
Voilà c'était une superbe expérience pour moi...mais je pense que pour mon  fils ça a été une 
extraordinaire opportunité de vivre une expérience telle que celle de cet échange.  
Donc merci au Rotary de le permettre !  
Bien à vous. 
Corine Bret 
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